



# Déclarations et Discours



No 77/11

## PREMIERS JALONS DANS LA RECHERCHE D'UN NOUVEL ORDRE ÉCONOMIQUE

Déclaration du Canada à la Conférence sur la coopération économique internationale, prononcée par le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Alastair Gillespie, à Paris le 30 mai 1977.

Le Canada s'est engagé à contribuer à l'instauration d'un nouvel ordre économique qui réduirait l'écart entre la richesse des uns, peu nombreux, et la pauvreté des autres, très nombreux. Nous avons voulu participer à la Conférence sur la coopération économique internationale (C.C.E.I.), et nous en avons accepté la co-présidence, parce que nous croyions que cette conférence donnerait un élan vital au dialogue engagé entre le Nord et le Sud. En même temps, nous voyions là une première occasion de nous attaquer à des problèmes énergétiques d'une importance croissante pour tous les pays.

Cette réunion ministérielle se doit d'apporter une contribution importante à l'établissement d'un meilleur ordre économique. Je suis convaincu que nous le pouvons. Je remarque déjà dans les travaux de la C.C.E.I. quatre grands jalons autour desquels l'on note d'importants progrès dans bien des domaines. Ces quatre jalons sont:

- un nouvel accent sur l'aide publique au développement;
- une nouvelle conscience du degré d'intégration des pays en voie de développement dans le système économique international;
- un regain de volonté pour l'étude de nouvelles solutions;
- une bonne compréhension au niveau international des questions énergétiques.

A propos du premier jalon, la C.C.E.I. a déjà souligné l'importance primordiale de l'Aide publique au développement (A.P.D.) pour le progrès économique des jeunes États. L'accent mis ces derniers temps sur l'accès, la technologie, le transport des marchandises, et sur nombre d'autres domaines, a pu donner l'impression que le commerce, non pas l'aide, était la clef du succès des efforts faits en vue de développement. Je ne nie pas du tout l'importance d'autres approches que l'assistance directe; cependant, je pense que la C.C.E.I. a permis de rappeler à la communauté internationale l'urgence de faire des transferts de ressources de plus en plus massifs, et cela pendant encore plusieurs décennies.

A la suite de cet accent nouveau mis sur l'A.P.D., notre succès pourra être mesuré notamment par les engagements financiers que prendront les pays donateurs vis-à-vis de l'A.P.D. Au nom du Canada, cinquième donateur en importance des pays du